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XXXIVe ANNÉE Paraît une fols par mois No 5 Mai 1963
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Du pain sur la planche
Le 13 mai 1961, lors de l'Assemblée générale de l'ADIJ tenue à

Delémont, les membres de l'ADIJ avaient accepté à l'unanimité le
programme de travail que leur soumettait le nouveau président de l'ADIJ.
S'il n'est pas nécessaire ici de le rappeler dans tous ses détails, peut-être
est-il bon d'en rappeler les grandes lignes qui, cela va sans dire,
conservent toute leur actualité, à savoir :

a) mise en valeur du sous-sol ;
b) introduction de nouvelles industries ;
c) équipement des fermes de montagne (le comité de l'ADIJ a

décidé de subventionner non seulement les raccordements au
réseau électrique mais aussi les raccordements à un réseau de
distribution d'eau et les captations de sources pour autant
qu'elles aient été approuvées par l'Office des améliorations
foncières ; des subventions jusqu'à 500 fr. peuvent être versées à
des propriétaires privés de condition financière modeste) ;

d) l'urbanisme et l'aménagement du territoire ;
e) l'épuration des eaux ;
f) les études scientifiques en rapport avec notre économie ;

g) les problèmes que soulève la main-d'œuvre étrangère ;
h) l'aide à l'agriculture ;
i) l'équipement social du pays;
j) la protection de la nature et celle de nos monuments historiques.
Chacun de ces points pourrait servir de base à de nombreuses études

tant ils sont importants. Néanmoins, l'effort principal de l'ADIJ
sera porté, actuellement, sur l'équipement de la ligne Bâle-Bienne, c'est-
à-dire la mise en double voie des tronçons Aesch-Delémont et Choindez-
Longeau, ainsi que la suppression de la surtaxe de montagne entre
Moutier et Granges.
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C'est ce qu'a rappelé M. René Steiner, le A mai à Bienne, en
soumettant à l'assemblée générale de l'ADIJ le programme d'activité mis
au point par le comité de l'association.

Cet objet, en effet, est lié à celui de l'aménagement d'une seconde
voie de transit transalpin, allant de Bâle à Domodossola par le Jura,
ligne complètement indépendante de la ligne du Gothard et de ses voies
d'accès. Deux lignes transalpines indépendantes l'une de l'autre ont tout
naturellement et sans conteste une capacité plus grande qu'une seule
ligne ou que la combinaison de deux lignes avec utilisation d'un
parcours commun. C'est l'évidence même. L'ADIJ, pour le moment du
moins, n'a rien à objecter à la construction d'un tunnel de base du
Gothard. Mais il faut compter quinze ans au moins jusqu'à ce qu'il soit
réalisé. De combien augmentera-t-il la capacité de la ligne du Gothard
Celle-ci est aujourd'hui de 200 à 250 trains par jour. Avec un tunnel
de base, on n'augmentera pas la capacité des tronçons Arth-Goldau-
Erstfeld, Biasca-Chiasso, ni la capacité de la gare-frontière de Chiasso.
Et dans quinze ans, il n'est pas exclu qu'une partie du trafic-marchandises

de transit ait dû emprunter d'autres voies que les nôtres et qu'elle
soit à tout jamais perdue pour la Suisse.

La proposition d'aménager la ligne Bàle-Bienne-Domodossola, lancée

à l'occasion de notre Assemblée générale du 5 mai 1962 à La Neu-
veville, est d'un intérêt national évident. Les travaux qu'elle entraîne
devraient de toute façon être exécutés un jour, car aujourd'hui déjà, le
réseau jurassien des CEF souffre d'engorgements fréquents. II ne s'agit
clone pas de dépenses nouvelles, mais de ne plus attendre pour les décider.

Il y va de l'intérêt du pays tout entier.

Il va sans dire que cet effort soutenu en faveur de l'équipement de
la ligne Bâle-Bienne n'empêchera pas l'ADIJ de vouer à la ligne de Delle
toute son attention. Son heure viendra également.

Les horaires des chemins de fer seront examinés eux aussi avec
soin même s'il ne faut pas s'attendre à des changements et à des
améliorations importants puisque l'horaire d'aujourd'hui servira de base à
celui de l'Exposition nationale de 1964.

Enfin, l'aménagement du réseau routier jurassien restera à l'ordre
du jour des préoccupations de l'ADIJ qui pourra traiter ces affaires en
liaison avec la Commission routière présidée par M. Farron lequel, on
le sait, pourra faire entendre sa voix au sein de la nouvelle Commission
cantonale des transports nommée par le Conseil-exécutif.

On le voit, le pain ne manque pas sur la planche L'ont compris
les membres de l'ADIJ lorsque, à Bienne, ils ont voté d'enthousiasme ce
programme d'activité.

L'ADIJ
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